

bon renom de justice et de liberté, le grand crime des catholiques qui se servaient de leurs richesses pour livrer la patrie à l'étranger, la vigilance indéfectible des honnêtes gens qui ont posé le pied sur ce nid de conspirateurs et les ont mis hors d'état de nuire, en disposant de leurs biens en faveur des pauvres.

Et les voleurs, ce sera nous ; parce que nous n'avons pas assez de journaux pour démasquer les charlatans qui, par le mensonge, l'injustice, la haine de tout bien et de tout honneur, mènent la France à la ruine, jusqu'à ce que notre Dieu, le Dieu de Clovis et de Jeanne d'Arc, intervienne directement pour endiguer le flot de corruption infernale qui nous inonde, et nous sauve.

Je sais bien qu'il interviendra à son heure ; je me ferais un crime d'en douter, mais il y va de l'honneur des fidèles de sa sainte cause de mettre en œuvre les éléments humains de salut qu'il nous a mis dans la main ; la bonne presse, le journal catholique, la publicité à outrance reine de l'opinion.

Le corps électoral votera pour nous, pour la vérité, pour la justice, pour le salut de la France et la gloire de Dieu, quand nous aurons décuplé le tirage de nos journaux. Jusque-là n'attendons rien et résignons-nous jusqu'à l'effondrement universel qui nous talonne. Les aristocrates de la Loge, ceux qu'on appelle les Frères à Thomas, et la noblesse de la pègre cosmopolite blasonnée de rossignols et de pincés-monseigneur iront jusqu'au bout, ce serait stupide d'en douter.

Nous savons que cette grave question de la propagation de la presse catholique préoccupe vivement les esprits qui ont mission de nous diriger et de nous marquer la voie à suivre. Elle s'impose d'urgence aux dirigeants de l'action catholique, et nous mettons en tête les évêques. Jamais plus noble tâche n'a sollicité leur zèle pour leur troupeau. Et seuls, par leurs lumières, par leur sagesse, par leur influence morale, ils sont en mesure de la mener à bien.

— o —

Bibliographie

— o —

— LE CANADA ECCLESIASTIQUE. *Almanach annuel du Clergé canadien*. 22^e année. 1908. La Cie Cadieux & Derome, Montréal.